
令和７年２月

大野市教育委員会定例会

会議録

日 時：令和７年２月１０日（月）午後３時３０分～午後４時３０分

場 所：大野市役所 大会議室
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大野市教育委員会２月定例会 次第

令和７年２月１０日（月）午後３時３０分～

大野市役所 大会議室

１ 開会

会議録署名人 松田委員 松谷委員

２ １月定例会の会議録の承認について

３ 教育長重要事項報告

４ 議事

議案第４号 令和７年３月大野市議会定例会提出議案(令和６年度３月補正予

算案)について

議案第５号 令和７年３月大野市議会定例会提出議案(令和７年度当初予算案)

について

議案第６号 専決処分の承認を求めることについて（大野市立学校施設の利用

に関する条例の一部を改正する条例案）

議案第７号 専決処分の承認を求めることについて（大野市青少年教育センタ

ー設置条例の一部を改正する条例案）

議案第８号 専決処分の承認を求めることについて（大野市児童館設置条例の

一部を改正する条例案）

議案第９号 専決処分の承認を求めることについて（大野市生涯学習センター

設置条例の一部を改正する条例案）

議案第１０号 専決処分の承認を求めることについて（大野市自然体験活動

施設設置条例の一部を改正する条例案）

議案第１１号 専決処分の承認を求めることについて（大野市博物館設置条例

の一部を改正する条例案）

５ 付議事項

１）児童生徒指定学校変更許可について 資料１

６ その他

１）児童センターの土曜日開所の集約化について 資料２

２）３月行事予定について 資料３

・定例教育委員会 ３月２６日（水）午後３時３０分～ 大会議室
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３）１月の業務報告について 資料４

４）その他

７ 閉会
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＜出席者＞

教育長 久 保 俊 岳

委 員 馬 道 保

委 員 松 谷 由 美

委 員 松 田 輝 治

委 員 羽 生 たまき

事務局（説明者） 事務局長 横 田 晃 弘

教育総務課長 土 蔵 郁 代

学校教育審議監 山 川 龍 一

こども支援課長 山 崎 勝 彦

生涯学習・文化財保護課長 佐々木 伸 治

（書 記） 教育総務課課長補佐 森 永 奈緒子

＜傍聴者＞ なし
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【開会】

【教育長】ただいまから大野市教育委員会２月定例会を開会する。

【教育理念唱和】

【会議録署名人】

【教育長】本日の会議録署名人は、松田委員、松谷委員にお願いする。

【１月定例教育委員会会議録の承認について】

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があればお願

いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】１月定例会会議録については事務局からの提案どおり承認してよろし

いか。

――＜異議なし＞――

【教育長】事務局の提案どおり承認する。

【教育長重要事項報告】

【教育長】本日は、最近の児童生徒の活躍についてご報告する。

先般２月１日に、AOSSA 福井県民ホールにて福井県教育委員会主催の福井
ふるさと教育フェスタが開催された。その席上、「ふるさと福井ＣＭコンテス

ト」小学生の部において、阪谷小学校が優秀賞を受賞した。また、「ふるさと

の学び特別賞」の部で、和泉小学校が優秀賞を受賞し、上庄小学校が奨励賞

を受賞した。

仁愛大学が主催する福井 SDGｓアワードで、上庄小学校が学生部門の最終
審査会に出場できる５校に選出された。２月９日に予定されていた本選が延

期になったが、４校の高校生に交じってミミズコンポストの取組を発表する

予定である。結果は次回定例会で報告する。

今後も地域の課題に向き合う子どもたちの活動を積極的に支援していきた

い。日本新聞協会主催「第１５回いっしょに読もう！新聞コンクール」では、

上庄小学校が優秀学校賞に輝き、同校６年生の印牧柚弥さんと能登陽花さん

が奨励賞を受賞した。正に、長年にわたる充実した活動が認められたもので

ある。

１月１９日に開催された天皇盃第３０回都道府県対抗男子駅伝競走大会で、

陽明中学校３年生の向岩玖恩さんが、福井県チームの第２区を担当し、区間

６位という力走を見せてくれた。

２月６日には、第６２回全国中学校スキー大会のクロスカントリー競技男

子５キロメートルフリーの部で、陽明中学校２年生の村松徹郎さんが７位入

賞を果たした。

また、この子たちの先輩である卓球の有終南小学校出身大藤沙月さんや陸
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上競技長距離の陽明中学校出身斎藤将也さんの活躍も頼もしい限りである。

さらに教職員についてもうれしい報告がある。有終南小学校の村下公美子

事務職員が学校運営の改善が評価され、福井県優秀教職員表彰を受けた。

子どもたちが、ふるさと大野を愛し、心豊かに育ってくれていることを大変嬉

しく思うとともに、それを支える教職員も一丸となって取り組んでいること

に心から敬意を表したい。

【議事】

【教育長】議案第４号 令和７年３月大野市議会定例会提出議案(令和６年度３

月補正予算案)について、事務局の説明をお願いする。

――＜事務局長説明＞――

【教育長】議案第４号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５号 令和７年３月大野市議会定例会提出議案(令和７年度当初予算

案)について、事務局の説明をお願いする。

――＜事務局長説明＞――

【教育長】議案第５号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第６号 専決処分の承認を求めることについて（大野市立学校施設の

利用に関する条例の一部を改正する条例案）、第７号 専決処分の承認を求め

ることについて（大野市青少年教育センター設置条例の一部を改正する条例

案）、議案第８号 専決処分の承認を求めることについて（大野市児童館設置

条例の一部を改正する条例案）、議案第９号 専決処分の承認を求めることに

ついて（大野市生涯学習センター設置条例の一部を改正する条例案）、第１０

号 専決処分の承認を求めることについて（大野市自然体験活動施設設置条

例の一部を改正する条例案）及び議案第１１号 専決処分の承認を求めるこ

とについて（大野市博物館設置条例の一部を改正する条例案）、類似点がある

ため、一括して事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長、こども支援課長、生涯学習・文化財保護課長説明＞―

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第６号、議案第７号、議案第８号、議案第９号、議案第１０号及

び議案第１１号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第６号、議案第７号、議案第８号、議案第９号、議案第１０号及

び議案第１１号について、事務局の提案どおり承認する。
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【付議事項】

【教育長】付議事項１）児童生徒指定学校変更許可について、事務局の説明をお

願いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】付議事項１）については、以上とする。

【その他】

【教育長】その他１）児童センターの土曜日開所の集約化について、事務局の説

明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他１）については、以上とする。

その他２）３月行事予定について、事務局の説明をお願いする。

――＜各課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他２）については、以上とする。

その他３）１月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質問

等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他３）については、以上とする。

その他４）その他で、事務局から何かあるか。また、委員からも何かあれ

ばご発言いただきたい。

【松谷委員】私から３点お願いしたい。１点目は、天空パークＯＳＯＲＡのこと

に関して、室内が寒過ぎて長時間いられないという声を聞いたので、空調の

件がどうなっているかということと、床暖房があると良いという意見をいた

だいたのでお伝えする。２点目は給食について、今は食材の問題もいろいろ

上がってきているが、食育がとても大事な時代になっていると思う。ただそ

の食材を与えられるだけじゃなく、どういう場所で生産されたかということ

に子どもが興味を持つ機会を与えてあげるのも、食育になるのではないかと

思う。今、給食にはリクエストメニューというのがあって、カレーがいいと

か唐揚げがいいとか、ざっくりとメニューを提出するような形になっている

が、安心安全ないろんな食材を使って、こういうものを作ってほしいという

メニューを子どもたちが自分で考えるという作業も食育の１つとして良いの

ではないかと思った。先日テレビでもそういう番組をやっていたので検討し

てはどうかと思う。３点目は、この一週間雪が降り続いているが、市街地で

も朝までに積雪が２０センチほど積もっているので、どうしても歩道がかな

り閉ざされてしまい、この影響で大きな事故などがなかったかということを

お聞きしたい。
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【こども支援課長】天空パークＯＳＯＲＡの空調についてお答えする。元々まち

なか交流センターという体育館を改修していて、事務室がある管理棟側につ

いては新しい空調を入れさせていただいたが、元々体育館として利用してい

た大空間のところは既存の空調を使っている。結論から言うと床暖房はなく、

空調はつけていても大空間であるので、特にこの寒い時期は上の方に暖気が

集まってしまい、なかなか保護者が満足する空調ではないというのが実情で

ある。床から暖めようとすると、多分数億円かけて空調を入れ替えないとい

けないので、今のところそこまでは考えていない。夏はクーラーになり、冷

気は下に降りてくるため、冬ほど不快な思いはしないと思う。この真冬の一

番寒い時期にオープンしたこともあって、そういう意見もお聞きするが、今

のところ空調はこのまま運用していきたいと思っている。

【学校教育審議監】食育の件と、雪の件についてお答えする。現在は各学校で給

食だより等を通じて、食材の産地など、特に県内産については詳しく説明を

している。今おっしゃられたように給食の献立を子どもたちと一緒に考える

ということは、これまであまりしてこなかったので、ご意見として承り、学

校教育研究会の学校給食研究部会などで検討できないか少し働きかけてみた

い。それから先週来の雪について、大雪で通学が困難になるのではないかと

見込まれたのが水曜日からだったが、水曜日について福井市では火曜日早々

に全小中学校の臨時休校を決めていた。大野市では、校長会とも相談をしな

がら、例えば臨時休校にした場合、家に子どもだけになってしまう家庭への

対応ができるかなどということも含めて検討して、臨時休校や始業時間の変

更はしなかった。例えば、遅れてくる子が多いようであれば、そこは校長の

判断に任せて１時間目は自習にするなど考えてもらうような措置をとったと

ころ、水曜日の朝は、特段の混乱はなく登校ができていた。木曜日と金曜日

については雪の量も少し落ち着いてきたので、そのまま同じ方向でやらせて

いただいた。水曜日の朝６時少し前ぐらいに、市内一円を巡回してみたが、

幹線道路だけではなく、枝道まで除雪が行き届いていて、しかも学校の近く

になると歩道の除雪も完了しているところが多くて、非常に安全に登校でき

たのではないかという判断をしている。もちろん、その日の夜も降雪があっ

たので、翌日の木曜日の朝は、私の家の近所では車道を通行しなければなら

ない子どもたちもいたが、ボランティアの方も付き添っていてくださり、列

を作って安全に登校していたと見受けられ、特段の支障はなかったと思って

いる。それから、最も心配される和泉地区の中学生について陽明中学校に確

認したところ、通学に支障があったわけでもなく、自宅で待機をしたりリモ

ート学習をしたりということも行っていないそうである。

【こども支援課長】保育園の給食についてお答えする。まずご飯を炊くことを始

めると申し上げたが、やはり大野産米にこだわりたいと思っている。農林樂

舎で扱っている地元の米ということで、少しこだわった栽培をしている米だ

と聞いている。それから、例えば地元産の野菜を集めようと思うと、集まる

時期が特定されたり、数が確保できなかったりという課題が出てくる。保育

園の場合は、各園庭で自分たちで野菜を少し栽培していて、それを給食に取

り入れるというところで、食育をさせてもらっている。食材は、栄養士が作

った献立をそれぞれの園の調理師が見て発注をかけているが、できるだけコ

ストなども考えて、効率の良い食材を確保するということが原則となってい
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る。今おっしゃられたことも意識して進めると良いと感じているので、例え

ば月１回は地元産の食材を使うなど、今後考えていければと思う。

【閉会】

【教育長】これをもって、大野市教育委員会２月定例会を閉会する。

午後４時３０分終了

令和７年２月１０日

（松田委員）

（松谷委員）


